

## ¡GRACIAS MIL, JESÚS DE TERESA! ¡GRACIAS MIL, TERESA DE JESÚS!

Si alguna vez hemos debido repetir estas palabras con toda la fuerza de nuestro corazón ha sido al entrar en el octavo año nuestra humilde publicación.

Después de ver extendida la Archicofradía teresiana por toda España, dando frutos de bendición en todas las almas que siguen sus prácticas sencillas y eficaces para la santificación y salvación; después de ver crecer el *Rebañito del Niño Jesús* por todas partes, flor la más delicada y de más dulces esperanzas para la regeneración de la sociedad actual; después de admirar los frutos abundantes de salud que da para la niñez y juventud la Compañía de Santa Teresa Jesús, en las ocho residencias que cuenta; después de ver a los hijas de la gran Teresa crecer otra vez con su hábito y blanca capa, como flores blancas y olorosas en el campo de nuestra España<sup>1</sup>, donde tienen ya sus noviciados y casas de estudio, con abundancia de vocaciones; después de ver cómo crece y se extiende la devoción a la Santa de nuestro corazón en tal grado que no sólo en el siglo cuenta más de cien mil hijas que la aclaman con María Inmaculada con el nombre dulcísimo de Madre, sino que sus claustros o Palomarcitos de la Virgen están llenos en todas partes, de modo que son más las vocaciones religiosas que las plazas; nuestro corazón, si no fuera porque el amor nunca dice basta, se vería forzado a exclamar: Estamos satisfechos, ya moriremos gozosos porque la Santa de nuestro corazón es conocida y amada; porque la Robadora de corazones, la Gran Capitana, va conquistando innumerables almas para Jesús.

Mas como el amor nunca dice basta cuando se trata de hacer conocer y amar al objeto Amado, de ahí es que nunca como hoy sentimos la impotencia de nuestra pequeñez y debilidad para ensanchar el reinado del conocimiento y amor de Teresa de Jesús, inseparablemente unido al de Jesús de Teresa.

Mucho se ama y se obsequia en verdad a la sin par Heroína española; mucho se la nombra en todas partes, pero nada es todavía o muy poco por lo que anhela nuestro corazón. Quisiéramos que no hubiese casa donde no hubiera alguna Teresa, ni habitación donde no se exhibiese su agraciada imagen, ni familia que no hiciese en su obsequio cada día un cuarto de hora de oración, ni villa que no consagrarse alguna fiesta, ni templo que no le erigiese algún altar, ni ciudad que no levantase algún templo, ni nación que no la escogiese por Patrona, ni cristiano ni letrado que no se alimentase con el pábulo de su celestial doctrina, ni... en una palabra, hombre alguno a quien el Serafín del Carmelo no hubiese robado el corazón para hacerlo todo de Jesús.

¿Cuándo será esto, Jesús mío? ¿Cuándo será esto, Santa mía, cuándo será?... Porque entonces tendríamos el reinado social de Jesucristo con toda perfección.

Ni se nos diga que exigimos demasiado en obsequio de una Santa por corazones que no la conocen ni aman, y por eso mal avenidos con todo lo que lleva el nombre de Teresa. Por más que hagamos y deseemos nunca haremos ni desearemos tanto como Jesús hizo y deseó para honra de su esposa Teresa.

“Si no hubiese criado el mundo, oh Teresa, por ti sola lo hubiera criado.”

“Mirarás mi honra , oh Teresa, como verdadera esposa mía; mi hora es tu honra y la tuya mía”.

Mediten estas palabras los que no sienten latir en su pecho la llama del entusiasmo por las glorias de la Maestra de los sabios y milagro de su sexo Teresa de Jesús, y atrevanse después a mostrarse indiferentes o retraídos o quizás hostiles con lo que esparce el buen olor de Teresa de Jesús.

O charitatis victima  
Tu corda nostra concrema,  
Tibique gentes creditas,  
Averni ab igne libera.

No descansemos, pues, en nuestra nobilísima tarea de aumentar la honra de Teresa de Jesús por cuantos medios estén a nuestro alcance, sabiendo como sabemos por la palabra de Cristo que es trabajar y aumentar su honra propia,

Pidamos, amantes teresianos, todos los días con grande instancia y trabajemos cada uno en su esfera, según sus fuerzas, para que no haya casa donde no exista alguna Teresa, ni habitación donde no se venere alguna de sus agraciadas imágenes, ni familia que no haga en su obsequio cada día un cuarto de hora de oración, ni cristiano ni letrado que no se alimente con el pábulo de su celestial doctrina, ni villa que no le consagre alguna fiesta, ni templo que no le erija

---

<sup>1</sup> Fundaciones, XXVIII

un altar, ni ciudad que no le levante algún templo, ni nación que no la invoque por patrona, ni en una palabra persona alguna a quien el Serafín del Carmelo no haya robado el corazón para hacerlo todo de Jesús.

Haciendo algo en este sentido probaremos nuestro amor a la Santa de nuestro corazón, y cuando se haya hecho así todo, no sólo podremos repetir: ¡Gracias mil, Jesús de Teresa! ¡gracias mil, Teresa de Jesús! Sino ya moriremos gozosos, oh Jesús de Teresa, porque vemos que es honrada por todos, como Tú deseabas, la gran Teresa de Jesús.

*El Director y Redactores*

## **ADVERSUS DOMINUM ET ADVERSUS CHRISTUM EJUS**

### **V.**

Oremos por Francia y por la Europa cristiana

Decíamos en el artículo anterior: “Para edificar una sociedad nueva, *únicamente* basada en la ciencia y en la instrucción, prescindiendo totalmente de toda idea de Dios, se formó la Liga de la enseñanza. Esto se decía y se escribía en 1867. Y lo que pasa en 1880 no es más que el cumplimiento parcial de una parte del programa de destrucción que tienen delineado con todos los detalles los enemigos de Dios y de su Cristo.”

Vamos a demostrar la verdad de estas palabras en el presente artículo.

Arrojadas en estos días de las escuelas públicas de París las Religiosas que enseñaban a conocer y amar a Jesucristo, han sido sustituidas por maestras seculares, alguna de las que habían figurado en los delirios y orgías de la *Commune*.

Oigamos algunas de las preciosas confesiones de los amigos del Gobierno actual francés y de los que fueron sus maestros, y se verán ellos mismos retratados al vivo.

“Para destruir, dice uno de los francmasones más caracterizados, las funestas consecuencias del clericalismo en Francia, es menester impulsar al país por la vía de la separación de la Iglesia y del Estado. Esto no es solo destruir, es también fundar.

Además es útil que la masonería no se limite a hablar, sino que es menester que obre. El clericalismo sabe muy bien que el procedimiento más seguro para reclutar, es poner la mano sobre la instrucción y la educación. Dirijamos, pues, las ideas del siglo hacia la instrucción obligatoria, gratuita y laica. Hagamos más, fundemos escuelas, instituciones para los huérfanos. Probemos a los clericales que no es necesario, para hacer actos de beneficencia, vestirse con el ridículo traje de los Hermanos de la ignorancia o de las Hermanas de la caridad. Imitemos su celo. Ellos hacen la propaganda a favor del oscurantismo: ¿por qué nosotros no la hemos de hacer por la luz?. Ellos piden para la fe; pidamos para la razón; ellos predicán por la revelación; prediquemos para la ciencia; ellos ejercen el proselitismo y llenan sus iglesias; hagamos lo mismo y abastecemos nuestras columnas. Imitémoslos, pues, en lo bueno que tienen; tengamos como ellos el valor de nuestra opinión y la perseverancia en nuestras empresas.”

He ahí descrito todo su plan de batalla contra Dios y su Cristo. Separación de la Iglesia y del Estado. Enseñanza gratuita laica y obligatoria; fundación de establecimientos de instrucción, de educación y de beneficencia para engañar a los incautos y mejor lograr sus planes de destrucción. Fíjense nuestros amigos en estas confesiones y se darán razón de ciertos actos y obras filantrópicas que se han realizado desde últimos del siglo pasado en nuestra patria. Si el demonio es, según Tertuliano, la mona de Dios, no se extrañará que trate de remedar sus obras en todas partes. Sospechemos, pues, siempre de toda empresa benéfica y humanitaria que prescinda de Dios, porque es un arma de mala ley en manos de nuestros enemigos, para mejor hacer la guerra a Dios y a su Cristo.

No nos olvidemos de la doctrina celestial de nuestra gran Doctora cuando nos previene que no es tiempo de seguir a todos, sino a los que viéremos van conformes a la vida de Cristo: Miremos los frutos para conocer la bondad del árbol.

Es además falsísimo que hagan ellos propaganda por la luz y que la Iglesia la haga por el oscurantismo. ¡Desdichada sociedad actual si las sectas anticristianas hubiesen sido en un tiempo dado, como lo fue la Iglesia en la edad media, las únicas depositarias del tesoro científico y literario que les había legado la antigüedad pagana y cristiana! El mundo hoy andaría a tientas, o se encontraría en la infancia de la ciencia.

¿Qué han hecho los enemigos del cristianismo en este punto sino extraviar el verdadero progreso de la ciencia en su afán necio por querer descubrir oposición entre las verdades

naturales y las verdades reveladas? Sin esta oposición sistemática y este odio a las verdades reveladas, los adelantos de la ciencia hubieran sido mucho mayores. Tantas Universidades fundadas o protegidas por la Iglesia en todo el mundo ¿no nos indican bien claro cuánto ama la Iglesia la luz verdadera, puesto que ella es sólo el representante de Aquel que dijo: "Yo soy la luz del mundo"?

Respecto de Francia, habíase dicho en loor de la Revolución de 1789, que antes de esta fecha no había enseñanza popular, y resulta, después de recogidos todos los datos: 1º que antes de esa fecha había 24 Universidades fundadas del siglo XII al XVI, todas ellas muy florecientes, todas las cuales el decreto de la Convención de 15 de septiembre de 1793 suprimió de golpe; 2º que sólo los Jesuitas tenían más de 100 colegios en 1710, y que, a pesar de la supresión de ellos, en el momento de estallar la revolución, había 562 colegios; 3º que antes de esa fecha, la instrucción clásica, según informaba al rey Luis Felipe su ministro de Instrucción pública, era más accesible a la clase media y a la pobre.

¡Ah, no! No es el oscurantismo del Catolicismo lo que provoca las iras de los sectarios; si así fuera, mejor sería dejar a la Iglesia en sus ideas de retroceso, y ella misma se destruiría. No lo olvidemos. La idea primitiva, fundamental, el blanco de siempre de la francmasonería, su sueño dorado o su intento único es apoderarse de las generaciones en su infancia para instruir las sin ninguna noción de Dios. La instrucción pública es el único medio de conseguirlo, y la primera de nuestras necesidades, dice uno de los corifeos de la impiedad masónica.

Por eso Chazal el regicida, denunciando al Consejo de los quinientos ciertas casas de educación cristiana, les decía: "La educación que os denuncio es la lima sorda aplicada a la base de la República para minarla, y segura, aunque lentamente, logrará llegar a su fin. Semejantes a esos miserables insectos que pican la flor de los árboles y depositan en ella el gusano que debe crecer en ellos y devorarlos, los maestros a quienes aludo depositan también el gusano real en la flor del árbol de la libertad". Estas palabras parece tradujo en un famoso brindis ante el ministro del Interior de Francia un famoso impío de nuestros días, que comparaba las Congregaciones religiosas a la filoxera, pidiendo su exterminio también.

¡Pobre Francia! ¡Desdichada Europa si llegan a prevalecer estas doctrinas, y se van poniendo en práctica en la vecina Francia, y luego en toda Europa!

¡Ay! Oremos, oremos por Francia y por la Europa cristiana, y Dios apartará este azote, el peor de todos, porque todo lo puede la oración.

*E. de O.*

## DESDE LA SOLEDAD

Se acerca ya el día de la Amada de nuestro corazón, santa Teresa de Jesús. Y esta idea ha de mover nuestros corazones a prepararnos debidamente para celebrar su fiesta.

¿Qué preparación? ¿qué hacer? Nos lo dice la seráfica Doctora: "En las fiestas de los santos medite sus virtudes y pida a Dios se las dé".

Meditemos las virtudes de la Santa; cumplamos su voluntad.

Meditemos. ¡Qué palabra tan necesaria hoy día, que todo se hace con precipitación! Meditemos, y nuestro corazón tendrá paz. Meditemos, y nuestro corazón arderá en el amor divino. Meditemos, y meditemos las virtudes de santa Teresa de Jesús.

¡Oh qué gran santa es santa Teresa de Jesús! ¡Santa Teresa de Jesús nos asista!

¡Qué bellas lecciones nos da de todas las virtudes! Ninguna hay que no la haya practicado el Serafín del Carmelo en grado heroico.

Era su fe vivísima, con la cual alcanzaba las cosas más grandiosas de Dios. Su esperanza sin límites; sólo los que el poder y la bondad de Dios han fijado a sus obras. Su amor, más que de mujer, era de serafín, y amaba con tal intensidad que sólo pudo templarlo la herida abierta en su corazón por el Serafín con el dardo de oro.

Su humildad profundísima, pues se creía la mujer más ruin del mundo; su prudencia exquisita, con la cual guiaba los negocios y los llevaba a cabo con toda perfección; su justicia perfectísima, con la cual nada torcía de lo que era conforme a la ley del Señor; su fortaleza invencible, con la que superaba las dificultades más arduas; su templanza, su obediencia extremada; su paciencia heroica; su celo apostólico por los intereses de Jesús y salvación de las almas; su vida toda y todas las circunstancias de ella y acciones más insignificantes, en una palabra, son un tejido de las más altas virtudes, como que proceden o están vivificadas por aquel ánimo invicto que le obligó a hacer voto de obrar siempre y en todas las cosas lo más perfecto, lo más santo y de mayor gloria de Dios.

Meditemos las virtudes de Teresa, hoy día que sólo hay en el mundo miseria y debilidades sin cuento.

Meditemos las virtudes de Teresa de Jesús, y nuestro corazón se esforzará a imitarla. No olvidemos que nadie sabe en este mundo qué es verdadera virtud, sino un corto número de almas que viven la vida escondida en Cristo, en Dios. Aun lo que se creen más perfectos tienen hartos lunares que afean la belleza de su alma, y sólo en los santos podemos contemplar en todo su esplendor las verdaderas virtudes y pedir a Dios nos las dé.

Mucho tenemos que meditar en las virtudes de Teresa de Jesús, y mucho tenemos que pedir si queremos lograr la paz del alma y asegurar nuestra salvación.

Todos buscamos nuestra comodidad y regalo: todos deseamos paz y felicidad, y pocos son los que nos cuidamos de buscarla donde exclusivamente se halla, que es en la verdadera virtud y vencimiento de nosotros mismos.

Trabajemos para que Teresa de Jesús sea cada día más conocida y amada, y así lograremos que la sólida virtud sea más practicada.

Así nos prepararemos dignamente para su fiesta.

¿Qué pensáis hacer, amigos míos, en obsequio de aquella gran santa, en cuyo obsequio Jesucristo hubiera criado el mundo por ella sola si no lo hubiese criado?

Preparadle grandes obsequios, novenas, Comuniones, iluminaciones, funciones extraordinarias, ... pues por mucho que hagáis nunca podréis llenar los deseos del Corazón de Jesús que tanto desea ver honrada a su esposa Teresa. Por más que le deis cosas del mundo jamás se lo podréis dar todo, y mucho menos crear un mundo nuevo en obsequio de la sin par Teresa de Jesús.

¡"Quién sabe por otra parte si estos obsequios a la gran celadora de la fe en España aplacarán la ira de Cristo Jesús, próxima a descargar sobre nosotros!

Y si a estos obsequios unís el más principal, cual es la práctica del cuarto de hora de oración diario, os promete el cielo en nombre de su querida Madre Teresa de Jesús,

*El Solitario*

## LA SAGRADA CINTA<sup>2</sup>

Sedoso lazo de blandas flores,  
Dulce cadena, CINTA de amores  
Que amantes pechos sabes atar;  
    Ciñe mi pecho, mi frente toca,  
Y enardecida mi fría boca  
Tus altas glorias podrá cantar.

De otras edades que ya pasaron  
Y nuestra historia en oro bordaron  
Quisiera el velo yo descorrer;  
    Dejad que en alas de mi fe ardiente,  
Arrebatando yo vuestra mente,  
Mundos de gloria os pueda ofrecer.

Absorto el cielo, en glorioso día  
Vio cual del pecho se desceñía  
La excelsa Virgen su ceñidor:  
    Dulce sonrisa su faz bañaba,  
Trémulo el pecho le palpitaba  
Languideciendo de puro amor.

Madre amorosa, con vivo anhelo  
Tiende tus ojos al hondo suelo,  
Que a su mirada ríe gentil;  
    mas su pupila que amante brilla

---

<sup>2</sup> Poesía leída en la sesión literaria que la Juventud católica de Tortosa, bajo la presidencia del Ilustrísimo señor Obispo de dicha ciudad, celebró en honor a su Patrona Nuestra Señora de la Cinta.

no se detiene sino en la orilla  
de un ancho río, claro entre mil.

Brillante cinta que se desata  
En leves ondas de azul y plata  
Por rica alfombra de varia flor;  
Río que mientras raudo se aleja  
De un grande pueblo la faz refleja  
Y un himno eterno canta en su loor:

El Ebro, envidia de cien rivales,  
Copia en sus tersos limpios cristales  
La casta lumbre de aquel mirar;  
Y misteriosa y fúlgida tinta  
Sobre las olas traza una cinta  
Que hábito suave mece al pasar.

¡Alto misterio que el alma adora!  
¡Noche sagrada! ¡Divina hora!...  
¡Nunca tal dicha el alma soñó!  
Cielos y tierra en estrecho lazo  
Se unen amantes. Danse un abrazo...  
Y una edad nueva al mundo alegró.

Absorto el Ebro en tanta ventura  
Para su curso y en llama pura  
Truécase en onda que quieta está.  
Radian los cielos, cantan las aves,  
Sueltan las flores perfumes suaves,  
Todo latiendo de amor está.

¡Se ha consumado el dulce misterio!  
entre nosotros de amor imperio  
fundó el cielo la Emperatriz.  
Para que el mundo así lo comprenda,  
De su cariño segura prenda,  
Mira la CINTA, oh pueblo feliz.

De alma paz iris, arco de gloria,  
Por ti alumbrada a ser nuestra historia  
Vívidos rayos lanza doquier.  
Cuando bramaron mil tempestades  
La más dichosa de las ciudades  
Por ti la calma pudo obtener.

Por ti ceñido con lazo estrecho  
El ardoroso, gigante pecho  
Del santo Obispo, nuestro Pastor,  
Es de la Iglesia lámpara de oro,  
Es de Tortosa el mejor tesoro,  
Del desvalido el padre mejor.

Por ti ceñidos los adalides<sup>3</sup>  
Que en mil gloriosas y santas lides  
Falange invicta mostraron ser,  
Por ti de Cristo la *Compañía*  
De nuevos lauros se ciñe hoy día,  
Nuevas coronas vendrá a obtener.

---

<sup>3</sup> Estaba presente una comisión de Padres Jesuitas de la Casa-colegio que hay en Tortosa, en cuyo obsequio se celebró la sesión.

Por ti, sagrada CINTA de amores,  
Sol de pureza, luz de candores,  
Celaje de oro, rayo de abril;  
Por ti ceñidas serán más bellas,  
Puras y santas nuestras doncellas,  
Virginal gala de este pensil.

Por ti ceñidos los juveniles,  
Hidalgos pechos, almas vivirles,  
Bella esperanza del porvenir;  
Por ti escudados en la batalla,  
Serán de bronce eterna muralla  
Que Satán nunca podrá destruir.

¡CINTA preciosa! Puesto de hinojos  
yo te venero, luz de mis ojos,  
fuente sagrada de inspiración.  
Morir yo quiero por ti ceñido,  
Y de mi pecho el postrer latido  
Para ti sea mi último son.

*Juan B. Altés, Pbro.*

## **LA GOTA DE SANGRE.**

### **LEYENDA**

El soldado Longinos bajaba pensativo la cuesta del Calvario. Era el Viernes santo por la tarde. Llevaba a la espalda la lanza con que había herido el costado del Hombre-Dios.

Una gota de sangres que había quedado en la punta de la lanza, viva, roja, iba a caer en el polvo del camino.

El Omnipotente le hizo un cáliz.

En el borde del sendero una espiga brotó de repente, de la espiga se formó un botón, el botón se abrió; era un lirio blanco como el manto de los ángeles.

La gota de sangre cayó en la corola.

Longinos no había visto el prodigio y había continuado su camino.

Pero uno de los Arcángeles que rodeaban el Calvario se había desprendido de las celestiales falanges y había seguido al soldado; se prosternó, y cogió la flor.

Después tomó su vuelo, y cuando estuvo en el cielo, plantó el hermoso lirio en el jardín de los ángeles.

Cada primavera brotaba una nueva espiga, pero el botón no se abría. Cuatro o cinco veces, sin embargo, en el transcurso de los siglos, los pétalos del lirio parecieron a punto de abrirse, y aún dejaron escapar un perfume tan suave, tan suave... Era cuando había en la tierra almas ardientes enamoradas del Crucificado. El Arcángel, prosternado, esperaba entonces que el hermoso lirio se abriese, pero no se abría.

Señor, haced florecer los lirios del jardín de los Ángeles.

Ved ahí que un día el Señor bajó al jardín de los Ángeles, vio el botón del lirio tan lleno, tan grueso, que su tallo se encorbaba por no poder llevarlo, y todos los Ángeles estaban arrodillados alrededor y decían:

¡Señor!, haced florecer los lirios del jardín de los ángeles.

El Señor mandó al botón que se abriese: un perfume embriagador llenó todo el paraíso; la corola se inclinó, la gota de sangre cayó. Atravesó todas las esferas de os cielos; las estrellas que la veían caer lanzaban todos sus rayos, y la gota de sangre se purpuraba de mil fuegos.

Cayó, cayó en un pequeño rincón de la tierra donde había una niña de cuatro años prosternada en una pequeña iglesia.

Era el momento entre las dos elevaciones de la Misa: la niña tenía sus pequeñas rodillas desnudas en la tierra, y decía unas palabras que se sentía llevada a repetir siempre sin comprenderlas:

“Oh Dios mío, yo os consagro mi pureza, y os hago el voto de perpetua castidad”<sup>4</sup>

Cuando se levantó después de la segunda elevación, vio una gota de sangre, vio una gota de sangre brillante como el fuego que caía sobre ella, la recogió en sus pequeñas manos, la llevó a sus labios, y como las florecitas beben una gota de rocío, ella bebió la gota de sangre.

Desde entonces el corazón le abrasa siempre en el pecho.

La niña era Margarita María en la pequeña iglesia del castillo de Terreau, en Verosves.

La devoción al Sagrado Corazón acababa de ser sembrada en el mundo con la última gota de sangre del Costado atravesado en el Calvario.

Desde ese tiempo la sangre de Jesucristo sacada del cáliz eucarístico hace florecer la querida devoción en los corazones puros.

(*Pelerin de Paray Le Monial*)

## EL REBAÑITO DEL NIÑOS JESÚS EN BATEA

Hoy nos agrada dedicar unas líneas a la sencilla Asociación de pequeñas niñas, que establecida hace ya algunos años en el pueblo de Batea, y conocida con el título que hemos estampado al frente de estas líneas, viene dando hermosos frutos de virtud, y aún los promete mejores andando los años, con el favor de Dios. Nuestros lectores saben ya en qué consiste dicha Asociación en general, pero no saben la perfecta organización y demás circunstancias que reúne la particular del pueblo de que nos ocupamos. Pasarán de trescientas (casi todas las del pueblo) las niñas que, como ellas mismas dicen a todo el que quiera saberlo, *son del Rebañito*. Hállanse dirigidas por una junta de jovencitas teresianas, entre las cuales están repartidos los cargos, lo mismo que en la Archicofradía teresiana. Las niñas están distribuidas también en coros de doce, al frente de las cuales está una celadora, jovencita teresiana. Las celadoras son el alma y la vida de esta Asociación. Son todas ellas cuidadosamente escogidas por los Directores, y cierto que saben corresponder al cargo que se les ha confiado. Cosas admirables podríamos decir del espíritu de celo y de sacrificio que las anima, merced al cual no hay obstáculo que las intimide ni contradicción que las abata cuando se trata de hacer entender a las niñas cuán dulce cosa sea conocer, amar e imitar, como ellas pueden hacerlo, al Niño Jesús.

Todos los domingos y fiestas, apenas han acabado de comer, sin que nadie pueda ya detenerlas, se dirigen todas las niñas a la espaciosa iglesia parroquial en donde las esperan sus celadoras. Generalmente de dos en dos coros se colocan formando círculo en cada altar, en medio de las cuales, las celadoras, después de recitar la oración de costumbre, les enseñan y preguntan la doctrina cristiana. Es muy grato contemplar esparcidos por todos los ángulos del magnífico templo aquellos numerosos grupos de graciosas niñas vestiditas con su ropa dominguera, que olvidadas de sus juegos aprenden a la apacible sombra del santuario los rudimentos de la ciencia de Dios. Cuantas veces hemos contemplado nosotros tan bello cuadro, nuestro corazón se ha dilatado de gozo y no hemos podido impedir que se humedeciesen dulcemente nuestros ojos.

Uno de los Reverendos Directores suele pasar mientras tanto por delante de aquellos grupos, imponiendo con su presencia a las niñas, y deteniéndose en el grupo que más lo necesita. Una hora suele durar este santo ejercicio, que se termina con la oración final, rezada por todas en común. Pero antes de marcharse a sus casas, tiene lugar otro acto que a las niñas no les agrada menos que el anterior. Puestas ordenadamente en dos largas hileras en medio de las cuales van las celadoras, y cerrada la procesión por un grupo de cantoras, recorren cantando las naves laterales de la iglesia y se salen pasando por la del centro, haciendo de continuo resonar con sus voces inocentes aquellas altas bóvedas. Es de ver el entusiasmo con que aquellos angelitos celebran las grandezas de María y de Jesús, su divino Pastor. Satisfechas y alegres vanse aquellas niñas a sus casas, pero para volver dentro de una hora escasa a la iglesia. Al empezar el santo Rosario, ya están otra vez allí aguardando su función particular. Mientras las teresianas hacen públicamente el cuarto de hora de oración, al que asisten todos los fieles, El *Rebañito del Niño Jesús*, recogido en un altar retirado, y puesto a las plantas de una monísima imagen del Niño Jesús adornada de luces y flores, obsequia a su divino Pastor con tiernos cultos. Uno de los reverendos Directores les hace siempre una sencilla plática en la que les explica algún punto de doctrina cristiana, se recita alguna oración, se cantan por todas las niñas religiosos cantos, soliéndose terminar con la distribución de estampas o rifa de premios. Las madres que esto ven (y no son pocas las que allí se quedan) se complacen en extremo con tal espectáculo, y acaso la

---

<sup>4</sup> Vida de la beata Margarita María, escrita por ella misma (*Vie et oeuvres*, t.2, pág.290)

complacencia de su corazón maternal es muchas veces el medio de que el Señor se vale para proporcionar grandes bienes a su alma.

Esto es lo que ordinariamente hace todos los domingos y fiestas el *Rebañito del Niño Jesús* en que nos ocupamos, siendo otros muchos lo actos religiosos que celebra en ocasiones extraordinarias. Inolvidable para aquellas niñas será, por ejemplo, la fiesta que celebraron el día 16 del pasado agosto, y que nosotros tuvimos el gusto de presenciar. Por la mañana comulgaron las celadoras con otras jóvenes teresianas. Por la tarde, después de exponerse S.D.M. y cantarse solemnes vísperas, el coro de canto de niñas teresianas cantó a voces un hermoso Trisagio a la Virgen. Luego tuvo lugar una concurridísima procesión, nunca vista en la parroquia. Todo el mundo quiso tomar parte en aquella espléndida y religiosa manifestación de aquellas niñas. Los mozos de la población pidieron permiso para sacar las lujosas banderas y peanas de las Cofradías. Las peanas de San Roque., san Luis, nuestra Señora del Rosario y la Virgen Inmaculada brillaban en medio de las largas hileras de hombres que asistieron, detrás de las cuales iba el pendón de nuestra Señora del Rosario acompañado de los habituales cantores. Seguían luego las niñas del *Rebañito*, entre las cuales iban las celadoras para que no se alterase el orden. Daba gusto verlas con edificante compostura y la mantilla puesta formar parte, y la parte principal, de aquella procesión, acaso la primera a que habían asistido. Las interminables hileras de las niñas eran cerradas por una preciosísima peana sobre la cual, bajo verdes arcos entretejidos de flores y de los cuales pendían sonoras campanillas, se destacaba la lindísima imagen del Niño Jesús, ataviada con un nuevo y riquísimo vestido. Un coro de niñas precedía a la hermosa peana, la cual era llevada en hombros de las mismas niñas, que ambicionando tan envidiable dicha, se relevaban de trecho en trecho. Las inocentes ovejitas, sin poderlo resistir, volvían sus cabecitas a la hermosa peana de su divino Pastorcillo, de cuyas hechizadoras gracias apenas si podían apartar sus ojos. Los cantos se sucedían sin interrupción, pues el regocijo y contento de las niñas no podía desahogarse sino cantando. Las personas que no asistieron a la procesión la contemplaban desde sus casas con grande edificación y purísimo placer; y sabemos nosotros que no faltaron lágrimas de ternura en muchos ojos al ver el desfile de las niñas.

Una vez llegó la procesión a la iglesia, una de los sacerdotes hizo desde el púlpito una plática acerca de las cualidades del divino Pastor Jesús, y de las que deben tener sus ovejitas. Luego siguió la adoración de la imagen del divino Niño, la cual hasta entonces había sido colocada sobre un altar adornado del modo más pintoresco y caprichoso. Para el acto de la adoración tomó la imagen el venerable anciano y respetable prebendado de la parroquia, D. Juan Catalá, que sosteniéndola en sus brazos como otro anciano Simeón, la daba complacido a adorar a la multitud de fieles, que con gran devoción se iban acercando para estampar sus labios en el pie del divino Pastor de las almas, mientras el grupo de niñas cantoras ejecutaba piadosos cantos.

Después de la adoración tuvo lugar el postrer episodio de la fiesta. Cierto que nada faltaba para que las niñas estuviesen como fuera de sí por el alborozo y contento de aquel día: pero ¿cuándo las niñas miraron con indiferencia las estampas y los confites? Confites y estampas se repartieron, pues, a todas las niñas, con lo cual quedaron, como es de suponer, sobre toda ponderación satisfechas del Niño Jesús, que tan grandes alegrías les acababa de proporcionar.

El Señor bendiga y derrame la plenitud de sus gracias sobre los corazones inocentes de aquellas niñas, de un modo particular sobre sus animosas celadoras, y más aún sobre sus celosos Directores, que con tantos desvelos y fatigas preparan el más hermoso porvenir a aquella importante población, mereciendo bien de la Iglesia y de la sociedad.

A.

**A SANTA TERESA DE JESÚS  
EN EL DÍA DE SU TRANSVERBERADO CORAZÓN  
DEDICADA**

**A MI AMADA HERMANA SOR CONCEPCIÓN TERESA**

**Religiosa capuchina**

¡Teresa de Jesús! Astro brillante  
Que iluminas del mundo la ancha esfera,  
Hoy más que nunca estás interesante,  
Bellísima, encantadora, hechicera.  
Hoy te levantas noble, majestuosa,  
Sobre esta tierra do sembraste gloria,

Y con tu planta firme y poderosa  
Pisando del pecado vas la escoria.  
¡Cuán hermosa estás, Madre querida!  
Los que al mirarte hoy en Ti no crean,  
Es que ciegan al verte confundida  
Entre Querubes mil que te rodean.  
Es que no ven cabe a Ti, hechicero,  
Al Ángel que del cielo ha descendido  
Y con el dardo de bruñido acero  
Tu puro corazón hoy dejó herido;  
Es que no ven tu corazón rasgado,  
Imagen pura del poder divino,  
Y siguen por la senda del pecado  
Sin ver cuán ciegos van por su camino.  
¿Quién hoy al contemplarte no enloquece  
y al registrar esa profunda herida  
a tus pies, gran Teresa, no ofrece  
el alma, el corazón y hasta la vida?...  
Hora es ya que despertéis, impíos,  
Y ante la imagen de la gran Teresa,  
Mirando vuestras culpas, ¡confundios!  
Clamad: Pequé, Señor, pequé y me pesa.

*L. B. y S.*

Alicante 27 de agosto de 1880

## REVISTA DE LOS INTERESAS DE SANTA TERESA DE JESÚS

**Tortosa.** – Estas jóvenes católicas obsequiaron con solemnes cultos a su seráfica Madre en el día de la Transverberación de su corazón bendito: Por la mañana se celebró Misa de Comunión general, la que distribuyó el muy ilustre señor Vicario General, después de dirigir a las jóvenes, muchas en número, una muy sentida plática. Por la tarde, expuesto el Señor sacramentado, cantóse solemne Trisagio, hízose el cuarto de hora de oración, y ponderó las excelencias y prerrogativas singulares del corazón de Teresa de Jesús el presbítero D. Agustín Paulí. Tanto el trisagio, como los varios himnos y motetes que se cantaron, fueron ejecutados con delicadeza y gusto por el coro de jóvenes teresianas.

Eslida 11 de agosto de 18u80

Sr. D. Enrique de Ossó, Pbro.

Muy Sr. Mío: Autorizados por el Sr. Obispo, en fecha 26 de junio último, para la instalación en esta parroquia de la Asociación de María Inmaculada y santa Teresa de Jesús, se fue preparando todo para que ese día dejase gratos recuerdos en los corazones de todos. El día 7 de agosto, a las doce del día, las campanas al vuelo anunciaron a estos vecinos ser la víspera de la gran fiesta: pronto resonaron los aires con entusiastas gritos de ¡Viva santa Teresa! Al anochecer se repitió el vuelo de campanas, catándose unas solemnes Completas; pero el entusiasmo llegó a su colmo al entrar en el pueblo la música de la Vall de Uxó, tocando piezas escogidas; todos corren tras la música, tomando parte en la alegría general ancianos y jóvenes, ricos y pobres, todos sin distinción vitorean a la gran Santa. Desde las tres y media de la tarde hasta las nueve y media de la noche estuvo confesando el celoso e infatigable religioso franciscano de Villareal, Fr. Domingo Salvadó. Amaneció el día 8, despertando todos al alegre sonido de las Campanas y acentos de la música: llegó la hora tan deseada de la Misa mayor; la iglesia estaba ricamente adornada con ropajes de seda y oro y seis arañas de cristal con magníficas combinaciones de luces, dirigido por el acreditado guarnicionero ce Castellón, D. Vicente Soriano: desde los primeros momentos la iglesia se vio materialmente atestada; en su recinto no cabía la multitud que había acudido, atraída la mayoría por devoción y otros por curiosidad, saliendo todos edificados de tan solemne acto. La música tocó una magnífica misa con la perfección que acostumbra; el panegírico estuvo a cargo del mencionado religioso, Fr. Domingo Salvadó, que con unción evangélica pregonó las glorias de Santa Teresa de Jesús y alentó a las jóvenes católicas a imitar las virtudes de su Madre y Patrona; haciendo un llamamiento muy oportuno a los padres, para que no impidan

a sus hijas el alistarse o ingresar en la Archicofradía teresiana. Patético fue el acto de la Comunión general, que fue numerosa: en medio de un silencio religioso resonaban las voces de las teresianas, cantando el *Altísimo Señor*; eran voces de corazones puros e inocentes, que en tan solemne día habían prometido ser fieles imitadoras de las sublimes virtudes de María Inmaculada y de santa Teresa de Jesús. Llegó la tarde y por consiguiente la hora de la procesión: era un espectáculo grandioso ver cinco coros completos de jóvenes católicas con hachas acompañar la procesión con el mayor recogimiento, entonando al regresar a la iglesia los gozos de la Santa y la Plegaria. Por la noche la música finalizó la función con una serenata en la plaza principal, tocando variadas y escogidas piezas.

Tal fue, señor Director, en esta parroquia la instalación de la Archicofradía teresiana: el día 8 de agosto dejará gratos recuerdos en los corazones de todos, y más aún día de firmes propósitos, de resoluciones generosas. ¡Cuánto puede santa Teresa de Jesús!

*Ramón Feraz, Cura-párroco*

**Guernica.** – En este pueblo privilegiado, donde crece el árbol que un día cobijaba los fueros del noble solar de Vascoña, hemos tenido el consuelo de predicar una novena en obsequio de la santa de nuestro corazón Teresa de Jesús.

Llegamos allá el día de la Transverberación del corazón del Serafín del Carmelo, predicando ya al anochecer y continuando los demás días de la novena a la misma hora. La numerosa y escogida concurrencia que acudía al santo templo, el silencio y recogimiento con que oía la palabra de Dios, que les anunciaba las virtudes heroicas de Teresa, daban muestra evidente del amor que los guerniqueses, a fuer de católicos y españoles, profesan la gran heroína española Teresa de Jesús.

La Comunión fue muy numerosa, a pesar de que tuvo que celebrarse en día de labor (sábado 4 de septiembre), por ser el domingo por la tarde el día señalado para ir el arciprestazgo de Guernica en peregrinación al célebre santuario de nuestra Señora de Begoña. No bajarían de ciento los hombres que comulgaron y unas trescientas mujeres, quedando todos más entusiasmados con la devoción a la gran Santa, Robadora de corazones, que así ha logrado robar el de los guerniqueses.

Hay allí una Hermandad de santa Teresa de Jesús, fundada ha algunos años por un sacerdote de Elorrio, devotísimo de la Santa; hay la Archicofradía de Hijas de María Inmaculada y Teresa de Jesús muy floreciente; y, por fin, dejamos fundado el Rebañito del Niño Jesús, en el cual ciframos nuestras mejores esperanzas.

Bendiga Teresa de Jesús los solemnes cultos y obsequios que se le han tributado por sus devotos guerniqueses; y haga la Santa, de condición agradecidísima, que crezca este grano de mostaza en tan frondoso árbol, que extendiendo sus ramas sobre todos los pueblos de las nobles provincias vascas las preserve de todo mal, y haga florecer en ellas la fe, la caridad y toda clase de felicidades; siendo aquel privilegiado suelo, merced a la protección de la gran Patrona de las Españas, Teresa de Jesús, el que comparta con Cataluña y Castilla la gloria de ser el más feliz acá en la tierra, como prenda de la eterna felicidad que les está reservada en el cielo.

De paso visitamos el noviciado de Padres Carmelitas Descalzos de la Rea, y después otro convento de estudios de los hijos de la gran Teresa; teniendo la dicha de asistir, con otros peregrinos del Arciprestazgo de Guernica, a la devota y numerosísima peregrinación de los vascos al celeberrimo Santuario de Nuestra Señora de Begoña.

Daremos de esto detalles en el próximo número, con el favor de Dios.

*E. de O.*

Se ha instalado en **Torrejón el Rubio** la Escuela dominical, tan necesaria en todos los pueblos, y la Asociación de las Hijas de María Inmaculada y de Teresa de Jesús, teniendo el que suscribe el honor y satisfacción de haber formado hasta la fecha en esta pequeña villa, que no llega a 200 vecinos, 4 coros con sus correspondientes celadores y con esperanza de algunos más. ¡Era de ver estas nuevas Teresianas con sus escapularios el día del *Corpus* y el día de su octava! Mi corazón latía de júbilo, y más de una vez mis mejillas se llenaron de lágrimas al verlas próximas al Santísimo, en dos filas y muchas de ellas con velas encendidas. ¡Gloria a Dios y a su santísima Madre y Teresa de Jesús, a quienes dirijo mis oraciones para que esta nueva semilla produzca un árbol cuyas ramas lleguen al Todopoderoso, y gusten de sus frutos estas teresianas para la salvación de sus almas! Gracias también a los Padres Misioneros, que en tan breve tiempo, con las verdades eternas salidas de sus labios han producido tan copiosos frutos, cuyos nombres conservarán perpetuamente los habitantes de esta villa, que de todas las edades las han presenciado, a fines del mes de febrero de este año del Señor. He celebrado la Misa, hecho la

imposición de los escapularios en la forma que se manda en el Reglamento, y el día que se recibió la patente repique general de campanas, como igualmente en los ya referidos, y autorizado por nuestro dignísimo Prelado para exponer a su Divina Majestad en los ejercicios mensuales.

## CRÓNICA NACIONAL

La fiesta de la Santa Cintas de María ha sido celebrada con la solemnidad de costumbre por los tortosines. Por la tarde, cantadas por la capilla de música y clero de la Catedral solemnes Vísperas, Completas, Maitines y Laudes, se hizo con toda solemnidad la conmemoración del descenso de la santísima Virgen y entrega de su sagrado Cíngulo. Al día siguiente, primera dominica de septiembre, celebró de pontifical el ilustrísimo señor Obispo y predicó el Rdo. P. Llopart, de la Compañía de Jesús; por la tarde, después de los divinos Oficios, tuvo lugar la procesión general, empezando después el solemne novenario, cuyos sermones están a cargo del citado Padre.

La Juventud católica, en obsequio de la santa cinta, celebró sesión extraordinaria, dedicada a la Compañía de Jesús y presidida por el señor Obispo; leyéronse en ella algunos discursos y recitáronse algunas poesías; los intermedios eran amenizados por una música de regimiento, que tocaba escogidas piezas, algunas compuestas para este acto por el maestro Sr. Pedrell. La sesión se celebró en el hermoso patio del colegio de san Matías, convertido en un elegante salón.

- La Revista de Alcoy anuncia la conversión de una de las pocas personas que en dicha ciudad habían tenido la desgracia de abrazar el protestantismo.

- El 18 del pasado abjuraron en Granada los errores protestantes una señora y su hija, que por espacio de nueve años habían pertenecido a dicha secta. La ceremonia fue presidida por el Gobernador eclesiástico de la Diócesis.

- En Ciudadilla acaba de instalarse una comunidad de PP Franciscanos; fueron recibidos por el señor Obispo, vestido de pontifical, cabildo, clero, autoridades e inmenso gentío, que en medio del mayor entusiasmo daba la bienvenida a los reverendos Padres. Debe notarse que el día en que fueron tan honrosamente recibidos era el mismo en que cuarenta y cinco años atrás tuvieron que desalojar el mismo convento.

- El señor Cardenal Arzobispo de Santiago va a crear un nuevo Seminario, análogo al de Herbon, en el antiguo monasterio de Bernardos, llamado de Monfeso, y sito a dos leguas de la ciudad de Betanzos.

- Habiendo ido a Chelva (Valencia) dos frailes franciscanos del convento de Villareal, con objeto de hacer una colecta, no solo obtuvo ésta un gran resultado, sino que el pueblo hizo a los religiosos un recibimiento tan entusiasta, que puede decirse fue una verdadera ovación. Gentes de todas las edades, sexos y condiciones les rodeaban constantemente hasta el punto de impedirles muchas veces el paso. Las continuas aclamaciones de ¡Que vengan los frailes! Obligaron al Alcalde a tomar nota de las diligencias que sería necesario practicar para obtener la fundación de los Padres Franciscanos, y en aquel momento empezaron a llover ofertas para rehabilitar el monasterio, incendiado no hace mucho tiempo por la revolución. Un caballero ofreció cuanto yeso se necesitara para la obra; otro 2.000 reales; el pueblo ofreció su trabajo, sus brazos, sus caballerías, contribuyendo todos del modo que sus intereses lo permitan.

También el municipio de Liria avisó por aquellos mismos días a los Padres de Villareal para que fueran a fundar a dicho pueblo.

Todavía dirán los liberales que los frailes son impopulares.

- Leemos en *La Correspondencia*: "El día 28 tomaron posesión del convento de Vitoria los frailes Franciscanos. Con este motivo se han celebrado funciones religiosas con asistencia del Obispo de la diócesis. El Ayuntamiento ha obsequiado a las autoridades y religiosos con una comida. Por la tarde administró el Prelado el sacramento de la Confirmación, y por la noche se cantó en el convento un solemne *Te Deum*. La música del batallón de cazadores de Tarifa dio una serenata a los religiosos."

- Por disposición del ilustrísimo señor Obispo de Pamplona, los Padres misioneros del Inmaculado Corazón de María, acaban de hacerse cargo del Seminario episcopal de aquella ciudad, en donde van a dar ejercicios espirituales. Se proponen también misionar en los pueblos de la provincia que lo soliciten.

- El *Boletín eclesiástico* de Pamplona da cuenta de haber sido autorizado por el Gobierno civil de aquella provincia el establecimiento de una comunidad de religiosos Franciscanos en Olite-

- Leemos en nuestro apreciable colega *La Provincia de Huesca*, que el alcalde presidente del Ayuntamiento de Arabal acaba de publicar un bando encaminado a castigar el vicio de la blasfemia, tan general hoy en nuestra patria.

## CRÓNICA EXTRAJERA

Tomamos de *La Fe*:

“El Ministerio republicano había prometido solemnemente al Arzobispo Angers no tocar a los Jesuitas de la colonia, y, en efecto, acaba de expulsarlos en los términos que relata el siguiente despacho del *Fígaro*:

«Argel 4. Ayer, a las tres, el comisario central, asistido del de barrio, se presentó en casa de los Jesuitas en virtud de una decisión de la prefectura, inspirada por un despacho del gobernador general. Tan pronto como la multitud se apercibió de ello, invadió la capilla y las calles adyacentes, y más de dos mil personas lanzaron gritos de muerte contra el comisario de policía. Las escenas tumultuosas duraron varias horas, y se reprodujeron por la noche, hasta que por fin la fuerza disolvió los grupos.»

- Del mismo periódico es lo que sigue:

“Puede considerarse disuelta la cuestión de Armenia. Algunos meses hace que el neo-cisma armenio recibió un terrible golpe con la sumisión a la Santa Sede de Mons. Kupelian. El patriarca legítimo, Mons. Hassun, nombró en el mes de julio a Mons. Kupelian visitador patriarcal en El Cairo, y este Prelado ha conseguido que se sometieran a la Santa Sede y al Patriarca los neo-cismáticos con su obispo Mons. Davidian.

Por su parte, Mons. Hassun, a su regreso a Constantinopla, ha tenido la dicha de lograr la sumisión del arzobispo de Diarbekir, monseñor Bahdieran, y del padre de este prelado, que se hallaban a la cabeza de los neo-cismáticos de aquel territorio.

Estos consoladores resultados indican que pronto ha de desaparecer totalmente el cisma que, desde 1870, desolaba el patriarcado de Cilicia”.

- El Rmo. Sr. Hassun, patriarca armenio católico de Cilicia, ha tenido que tratar con la Sagrada Congregación de Propaganda algunos asuntos de su extenso patriarcado.

Entre los proyectos del Prelado, uno de los más importantes es el restablecimiento de un colegio armenio en Roma para educar jóvenes destinados al estado eclesiástico. Este colegio se restablecerá en las habitaciones adyacentes al hospicio armenio, vía Guilia, num. 63. El clero futuro del patriarcado recibirá una instrucción sólida, perfectamente romana y la iglesia armenia católica se verá libre en el porvenir de un nuevo cisma. Es de esperar que los esfuerzos del Patriarca den el resultado apetecido.

- “Dos establecimientos de caridad, dice la *Semaine religieuse* de Versalles, acaban de erigirse en Meudon. El objeto de uno es dar asilo a 500 huérfanos de los pueblos cercanos. Ha sido edificado a costa de la Duquesa de Galliera, quien ha señalado además a la casa un capital de 250.000 francos; su dirección estará a cargo de los Hermanos de la Doctrina cristiana, y la administración ha sido confiada a una junta de seglares. El otro edificio, también levantado por la misma caritativa señora, es una casa destinada para servir de retiro a los Hermanos ya ancianos de la Doctrina cristiana.”

- Al bendecirse recientemente en la costa de los Esclavos de Porto Novo, África, la primera iglesia levantada allí por los misioneros bajo la advocación de la Inmaculada Concepción, presencié el acto con gran pompa y solemnidad, y rodeado de sus bárbaros magnates, el rey Toffa, quien luego que hubo entrado en el templo se inclinó profundamente y dobló la rodilla ante

el Dios de los cristianos. La asistencia del rey Toffa a aquella fiesta ha engrandecido a los misioneros católicos a los ojos del país, y su influjo para el bien se ha acrecentado; citándose en comprobación de esto el hecho de haber bautizado desde entonces uno de los misioneros a dos jóvenes paganos de unos veinte años, y el haberse conseguido que se echase abajo un bosquecillo inmediato a la nueva iglesia y en que se celebraban ceremonias fetichistas. “El Dios de los blancos es más fuerte que el del negro, dicen los paganos, y ha expulsado de su presencia a *Chango*, dios del trueno, a quien estaba consagrado el bosquecillo.”

- Un hecho sumamente interesante se ha verificado en la cámara inglesa. Un tal Bradiaug, elegido hace poco diputado, rehusó prestar el acostumbrado juramento llamándose *ateo*. Se le permitió que en vez del juramento hiciera una seria afirmación de fidelidad, mas dejando a su cuenta y riesgo los perjuicios que esto pudiera ocasionarle. He aquí la explicación de tales riesgos y perjuicios. Dice un artículo del Reglamento: “Todo miembro de la Cámara de los Comunes que vote como tal y no haya prestado juramento, pagará una multa de 500 libras esterlinas (50.000 reales).

“Esta acción jurídica podrá ser entablada por cualquier ciudadano”.

Una tarde, al salir de la Cámara el señor *ateo* Bradiaug, ha visto acercarse a él a un ujier y citarlo para que pague 500 libras esterlinas por cada uno de los dos votos que ha emitido, es decir, que debe pagar 100.000 reales.

Bradiaug ha apelado a los tribunales para verse libre de semejantes demandas, que, a repetirse mucho, podrían en una sola legislatura convertir a un Rostchild en un mendigo.

- El Padre Santo ha dirigido una carta al Cardenal Arzobispo de Manila y Obispos belgas felicitándoles por el valor y celo que han desplegado sus fieles en los asuntos relativos a la educación, y especialmente por las grandes Asociaciones católicas que en aquella nación se han establecido; también alaba su firmeza, templada por la moderación de una firmeza cristiana.

## HECHOS EDIFICANTES

### ELVIRA Y EMILIA

Conozco Yo dos preciosísimas niñas. Que más de una vez con su candor y sencillez me han proporcionado ratos de dulce y santo placer, haciéndome considerar la hermosura de las almas infantiles; y me han embebido en tranquilas reflexiones que me han hecho comprender que los Ángeles del cielo deben tener sus complacencias en los corazones de los niños no contaminados todavía por los impuros hábitos de la impiedad y del sensualismo, que tantas víctimas cuentan sobre este desventurado suelo.

Los hechos que voy a referir de las mencionadas niñas nada tienen de extraordinario; pero en medio de su sencillez y naturalidad, por decirlo así, despiertan cierto perfume de inocente candor que me deleita y me hace pensar en aquellas palabras del buen Jesús: Si no os hicieréis como niños no entraréis en el Reino de los cielos.

Elvira, la mayorcita, en cuyo lindo rostro ha impreso ya siete veces sus encantos la hermosa primavera, sabe ya hacer el cuarto de hora en su librito *¡Viva Jesús!* Cuyas páginas la encantan de manera que hasta se sabe algunos trozos de memoria, trozos que, sin duda, debe saborear cuando no tiene el libro a mano; y en esta purísima fuente de la oración hecha a su manera, pero siempre agradable al buen Jesús, tengo para mí que debe encontrar el medio de hacerse cada día más de Jesús, hasta ser toda de Él y burlar los atrevidos ardidés del negrillo.

Un día observé que Elvira estaba algo entristecida, y hube de preguntarle:

- ¿Qué tienes, Elvira, que estás tan triste?

La niña no me respondió.

- ¿Has hecho hoy el cuarto de hora? Repuse.

- No, señor; dijo medio avergonzada la niña.

- ¡Hola! Ya pues casi adivino la causa tu tristeza. Y ¿por qué no los has hecho, añadí, si es que puede saberse?

- Porque me parece, dijo con una actitud semi-compungida que tengo enfadado al Niño Jesús, y no me atrevo a decirle nada hasta que se desenfade.

- Pues hija, desenójale pronto, exclamé yo.

- Mañana lo haré, que quiero confesarme y pedir perdón a papá por el disgusto que le he dado.

En efecto, según comprendí había disgustado a su buen papá, quien en justo y proporcionado castigo para un alma tan delicadamente sensible y cariñosa, le manifestaba con su no acostumbrada seriedad lo inconveniente de la indiscreción cometida.

Al día siguiente Elvira, al salir de la iglesia, rebosaba alegría por todos los poros. Se había confesado y había pedido perdón a su buen papá, quien cambió en dulces caricias la seriedad anterior; y sobre todo había hecho Elvira paces con el Niño Jesús, a quien prometió en el cuarto de hora no enojarle más, ni causar más disgustos a su papá.

¿Quién había enseñado a esta candorosa niña a buscar en la confesión el seguro remedio a tales tristezas o intranquilidad? ¡Dichosa alma, tan pronto aleccionada en la suavísima doctrina de la enamorada Teresa de Jesús!

La otra niña, hermanita de Elvira, cuenta poco más de cinco años; pero si bien Elvira le gana en edad, no quiere Emilia ser ganada en amor a su Niño Jesús, a quien sabe también obsequiar con el cuarto de hora, pues a pesar de su muy corta edad lee ya con regular precisión en el ¡*Viva Jesús!* Cuya lectura forma sus delicias desde que tiene con su Jesús íntimas relaciones.

Y es por cierto de notar cómo empezaron estas relaciones íntimas. Cuando Emilia fue agregada al Rebañito, fue invitada por la celadora a que entregara su corazón al Niño Jesús para que Él, en cambio, le diese el suyo, pero la tímida y recelosa niña no se atrevía a consentir en semejante trueque, y respondió por fin con infantil gracejo:

– No, lo que es yo no lo doy; cada uno que se tenga el suyo.

Mas luego, persuadida por las razones y aclaraciones oportunas de la celadora, se convino gustosa a hacer el cambio, y desde entonces está muy contenta de tener en su pecho el Corazón de su Jesús, y de que Jesús tenga el suyo.

Un día se la vio coger un libro y desaparecer; mas al poco rato encontráronla arrodillada ante una imagen del Niño Jesús haciendo el ejercicio del *Via Crucis*, y tanto la debía complacer esta santa práctica, que muchos días a la misma hora se la encontraba tributando al buen Jesús este obsequio.

Corazones tan tempranamente consagrados al Corazón purísimo de Jesús deben ser la alegría de los Ángeles, la admiración de los hombres y el consuelo de las familias. Sean también para nosotros un estímulo que nos mueva a procurar a la niñez una educación sólidamente cristiana y piadosa según las enseñanzas de la Doctora mística, para que pequeños y grandes conozcan pronto las bellezas y maravillas de amor encerradas en el Sacratísimo Corazón de Jesús y le consagren sus vidas, sus corazones y todo su ser.

M. V. C.

### MÁS SED TUVO EL NIÑO JESÚS Y NO LLERABA

No ha muchos días que en un pueblo del Bajo Aragón, donde mucho se ama y se honra a Teresa de Jesús, se desencadenó una tempestad horrorosa.

Uno de los niños que apenas cuenta seis años, al oír el estruendo del trueno y ver la luz siniestra del rayo, fuese enseguida a su habitación a postrarse delante de una agraciada imagen del Niño Jesús y hacer el cuarto de hora de oración.

Contemplémosle: su actitud no puede ser más edificante; los ojitos cerrados, que sólo los abre de vez en cuando para mirar al Niño Jesús; sus manecitas cruzadas sobre el pecho; su postura agraciada y angelical le confunde a nuestro agraciado niño Daniel con aquellos Ángeles hermosos, que vemos a veces pintados al lado del Tabernáculo en actitud humilde y devota de adoración y súplica. Y por cierto que ángel es tan candoroso niño, y espectáculo digno de admiración a los Ángeles y a los hombres está dando con su modestia y recogimiento.

Pero vienen a interrumpir su oración los lloros de su hermanito de cuatro años que pedía agua a su madre porque tenía sed. La pobre madre, preocupada por el fuerte chubasco que la tempestad arrojaba sobre su modesta vivienda, no se cuidaba de socorrer el llanto de su hijito, y tuvo que llamar a Daniel para que le diese agua,

Daniel, algo enojado porque le había interrumpido su oración, le dijo con cierto tono de reconvención que hizo callar a su hermanito: *Más sed tuvo el Niño Jesús y no lloraba, hermanito.* Yo también tengo sed y no lloro. Calla y no bebas. Todo por Jesús. Y el pequeño calló y se privó, merced a esta reconvención de su hermanito en oración de beber agua.

¡Cuántas veces a nuestras inoportunas quejas vendría bien la reconvención de este angelito! Recordemos qué sed tuvo el Niño Jesús, y no lloraba ni se quejaba en sus privaciones.

P. C.

## RETIRO MENSUAL – Día 15 de septiembre

**MÁXIMA** – Es menester siempre velar y orar, porque no hay mejor remedio para descubrir las cosas ocultas del demonio. (*Santa Teresa de Jesús*)

**VIRTUD** – Vigilancia.

**REFLEXIONES** – La vigilancia que hoy te recomienda la discreta doctora santa Teresa de Jesús, te la recomendó ya el dulce Jesús cuando dijo: *Velad*; y encarece su importancia el apóstol san Pedro cuando advierte que tu enemigo, cual león furioso, busca con avidez el momento de hacer de ti su presa. ¡Ah! ¡qué de vigilancia no se advierte en una plaza cercada de enemigos, y contra la que éstos, incasables, asestan sus tiros! Vense doblar las centinelas y óyese de continuo el grito de alerta: pues nota que tu alma es esta plaza así sitiada y combatida; innumerables pasiones asestan contra ella sus tiros, enemigos domésticos, cual les llama el Apóstol; así como también multiplicadas tentaciones, frutos ya del mundo lleno de escándalos, ya del demonio de ti envidioso; y unos y otros *no te dejarán ni a sol y a sombra*, como nota la mística Doctora. ¡Ay, pues, de ti, si te descuidas! ¡Ay si llegas un momento a dormirte! ¡Ay si aflojas la vigilancia! Continua debe ser ésta: nada te ha de obligar a cejar en ello; ni la fatiga, ni la sed, ni el hambre; debe ser general; todas las puertas de la ciudad, todos sus muros y antemuros deben estar llenos de avisados centinelas, ya que dice el venerable Kempis: *Cercado estás de enemigos, combatido eres por todas partes*. Sólo el que vela no caerá en la tentación, y será diestro y hábil centinela aquel que sólo quiere contentar a Dios en todas las cosas.

**PRÁCTICA** – Acostumbrarse a llevar examen particular sobre la pasión dominante, no dejando ningún día el examen de previsión hecho por la mañanita.

## GRACIAS

**que se piden a santa Teresa de Jesús, y se recomiendan  
a las oraciones de sus devotos**

La libertad de León XIII, el triunfo de la Iglesia y la prosperidad de España. – Los seminarios eclesiásticos. – Los colegios de enseñanza católica. – La Compañía de santa Teresa de Jesús. – La Archicofradía, Rebañito y misioneros teresianos. – Conversión de los principales enemigos de la Iglesia. – Las comunidades religiosas, en especial las Carmelitanas. – Francia. – Bélgica y Méjico. – Seos vocaciones religiosas contrariadas. – Gracias pedidas y no alcanzadas.

## LA ESPAÑA DE SANTA TERESA DE JESÚS socorriendo con oraciones y limosnas al romano Pontífice cautivo y pobre

*Suma anterior . . . . . 633 rs.*

P. A. Por León XIII, mi carísimo Padre, perseguido y pobre. ¡Oh Santa que todo lo puedes, en tu día alcánzale la libertad . . . . .	3 “
E.M.J. Para que me alcance lo que pido por León XIII, por mí y Por los que te aman, te ofrezco mi pobre óbolo . . . . .	2 “
A.M. Por Jesús, por María, por José y Teresa de Jesús, te pedimos Oh Padre Eterno, la paz del mundo y el triunfo de la Iglesia . . . . .	6 “
I.B.B. Si todo puede la oración, ¿por qué no oyes lo que pedimos Y nos lo alcanzas de tu Jesús, oh gran Teresa? . . . . .	4 “
S.J. y P. Válgame santa Teresa de Jesús en las presentes tribulaciones . . . . .	1 “
A.S. Todo mi corazón es tuyo, Santa mía. Haz que sea también todo de Jesús	10 “

C.P. Santa de mi corazón, recibe este corto obsequio que te ofrezco por  
vía de agradecimiento a tus bondades para conmigo, y, oh mujer que  
todo lo puedes, alcánzame de tu buen esposo Jesús las gracias que con  
tanta necesidad te pido .....

4 “

Total ..... 663 rs.